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Credito di CHF 100’000.00 a favore della Filovia Malvaglia 
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Comune di Blenio 

 

 

 

 

 

MESSAGGIO MUNICIPALE NO. 07/2023                                                    Trattanda no. 2 
 

Credito di CHF 100’000.00 a favore della Filovia Malvaglia SA per il risanamento del comando 

elettrico della Filovia Malvaglia-Dagro. 

 
Lodevole Consiglio comunale, 

Signore e signori Presidente e Consiglieri comunali, 

  

Abbiamo il piacere di sottoporre con il presente messaggio un credito di CHF 100'000.00 quale 

contributo a fondo perso a favore della Filovia Malvaglia SA per il risanamento del comando elettrico 

della Filovia Malvaglia-Dagro. 

 
Premessa e istoriato 

Dopo varie vicissitudini nell’autunno del 2014 una cordata di privati è finalmente riuscita a rilevare il 

pacchetto azionario della Filovia Malvaglia SA ed occuparsi con impegno e determinazione 

nell’operazione di rilancio.  

Nel 2016 i nuovi proprietari hanno ripristinato la concessione cantonale, che scadrà nel 2035, 

investendo CHF 880'000.00. Una parte di quest’importo (CHF 480'000.00) è stato usato per la 

manutenzione ordinaria e straordinaria dell’impianto. Il resto è stato investito per il rifacimento del 

Ristoro Sass Malt. Anche il nostro Comune ha partecipato finanziariamente a quest’investimento, 

con un contributo di CHF 100'000.00 (MM 07/2015).  

L’attuale società di gestione, la Filovia Malvaglia SA, ha lavorato instancabilmente per dare continuità 

all’impianto e per darsi una certa solidità finanziaria. Gli investimenti di cui sopra hanno dato i loro 

frutti, infatti il ristoro Sass Malt è diventato una destinazione di una certa attrazione. Di conseguenza 

anche la filovia stessa ne ha potuto trarre beneficio. A dimostrazione di ciò, come indicatoci dalla 

Società, il fatturato annuale medio 2018-2021 è stato di CHF 133'077.00 e il numero di viaggiatori 

trasportati è considerevole e si situa attorno ai 12'000 primi passaggi annui. Questi dati fanno ben 

capire l’importanza di questa struttura per l’economia e il turismo della Valle. 

Nuovo investimenti previsto 

Nel 2016 non si è intervenuti sulla parte elettrica dell’impianto e pertanto lo si deve fare ora con una 

nuova tranche di investimenti che garantiranno nel tempo il buon funzionamento dell’impianto. 

Questo è stato confermato anche dalle autorità preposte in occasione degli annuali controlli. 

Gli interventi previsti sono i seguenti: 

• sostituzione intero comando della filovia; 

• implemento di un sistema di funzionamento in automatico (senza macchinista) dell’impianto; 

• nuovo monitoraggio e controllo da remoto; 

• installazione di un nuovo impianto di frenatura; 

• ammodernamento dei sistemi di bloccaggio elettromeccanico delle porte delle cabine; 

• ammodernamento dei contatti di ricarica presenti sui veicoli e nelle stazioni; 

• ammodernamento dei trasduttori di velocità angolare per il comando; 

• sostituzione di tutti gli interruttori; 

• posa di un nuovo cavo elettrico e dati tra la stazione a valle e a monte; 

• installazione di interruttori di monitoraggio della posizione e ammodernamento del sistema 

anti-deragliamento delle cabine. 
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Il costo, sulla base di un’offerta allestita da una ditta leader nel settore in Svizzera, ammonta a CHF 

980'000.00. 

 

Il piano di finanziamento allestito dalla Società prevede: 

• contributo Comune di Serravalle   CHF 300'000.00 

• contributo Comuni di Acquarossa e Blenio  CHF 300'000.00 

• sostegno cantonale tramite ERSV-BV   CHF   50'000.00 

• Altri (fondazioni-donazioni)   CHF   50'000.00 

• Aumento capitale azionario   CHF 150'000.00 

• Mezzi propri   CHF 130'000.00 

• Totale   CHF 980'000.00 

 

Il Municipio di Serravalle, quale comune-sede, ha già dato il suo sostegno a favore del contributo e 

sottoporrà, nel corso dei prossimi mesi, al proprio Consiglio comunale la richiesta di un credito a 

fondo perso di CHF 300'000.00. 

Contrariamente a quanto preventivato nel piano di finanziamento stilato dalla società di gestione, i 

Municipi di Acquarossa e Blenio hanno avuto modo di discutere del possibile contributo e, alla luce 

anche dei notevoli investimenti previsti nei prossimi anni cui dovranno fare fronte i due Comuni, 

hanno optato per un sostegno di CHF 100'000.00 ciascuno. 

Finanziamento e conseguenze sulle uscite annuali 

L’incidenza finanziaria complessiva sulla gestione corrente, a partire dal 2025, può essere riassunta 

in questo modo: 

• costi interessi bancari 2% su 100’000 (inv. netto)    =   CHF     2'000.00 

• ammortamento su 10 anni di durata 10%   =   CHF   10’000.00 

• costo netto max. annuo a carico della gestione corrente =   CHF   12’000.00 

 
Conclusioni 

L’importanza della Filovia Malvaglia-Dagro è notevole dal profilo turistico, e non solo. Importante 

sottolineare il fatto che l’impianto lavora sull’arco delle 4 stagioni. La realizzazione di queste misure 

procura importanti vantaggi a lungo termine. Per esempio l’implementazione del sistema di 

funzionamento in automatico aumenta le possibilità dell’utenza per un utilizzo a qualsiasi ora. Questa 

flessibilità porterà sicuramente ad un aumento dei ricavi. Gli altri interventi assicurano un viaggio in 

accresciuta sicurezza per i passeggeri. 

La società promotrice e il Comune di Serravalle credono molto in questo progetto e nell’essenza 

della Filovia stessa. Quello presentato è uno dei pochi progetti non strettamente legati all’attività 

comunale che vengono presentati dal Comune di Serravalle, il quale si è sempre reso disponibile a 

sostenere le iniziative degli altri enti della Valle. 

Per concludere va osservato che la filovia è un punto di accesso alla Valle Malvaglia, la quale si 

collega direttamente, per il tramite del massiccio dell’Adula, con il Comune di Blenio. La sua 

presenza, una funzionalità automatizzata e flessibile ricoprirà ancora più importanza visto il 

concretizzarsi di un altro progetto degno di nota quale lo sviluppo della Via Alta Crio. 
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In conclusione il Municipio, sulla scorta di quanto precede, invita il Consiglio comunale a voler 

approvare il presente messaggio ed a voler 

 
risolvere: 

 
1. È approvato il credito di CHF 100’000.00 a favore della Filovia Malvaglia SA per il risanamento 

del comando elettrico della Filovia Malvaglia-Dagro. 

2. Il credito sarà iscritto nel conto degli investimenti ed attivato a bilancio.  

3. Il credito decadrà se non verrà utilizzato entro 3 anni dalla crescita in giudicato della presente 
decisione. 

 
Con la massima stima. 
 
 

 

 

A disposizione per la consultazione: 

business-plan Filovia Malvaglia SA 2022-2025  
 

 

 

Olivone, 22 maggio 2023 

 

Commissione preposta: GESTIONE      

 


